



# Avance



Año I. Núm. 27

Diario de la mañana

Miércoles, 31 marzo 1937

## La gran ofensiva en Pozoblanco culminó ayer con la toma de Alcaracejos y Villanueva del Duque

### El enemigo dejó en nuestro poder importante botín de guerra

#### Dos circulares

La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español ha hecho públicas dos circulares—una dirigida a sus Secciones y la otra a los Comités de las Agrupaciones—con lo que viene a prestar un servicio grande a la consecución de la victoria.

En una de ellas, la más breve en extensión pero de intenso contenido se excita a las Secciones del Partido al "cumplimiento de las órdenes del Gobierno", y a que vigilen tal cumplimiento por parte de todos. Y se vigila la obra de cooperar activamente a la "formación y organización del Ejército regular de la República."

En la más amplia de las notas que comentamos, se define el papel de los Sindicatos en la hora presente diferenciando su función específica de organismos profesionales y del trabajo de aquella otra de gobernar que pertenece estrictamente a los partidos políticos. Se subraya su papel de "agentes de la producción". Y se pide un cuidado vigilante de la pureza y "depuración" de sus adherentes y de la probada fidelidad, "lealtad y consecuencia de sus mandos."

De esta última circular, son las siguientes palabras: "Cree con el volumen de éstos (de los Sindicatos) un error al que necesitamos salir al paso: el de atribuirles, como un nuevo saturno revolucionario, la misión de disminuir, sustituir y devorar a los partidos políticos." Los campos de acción, quedan pues bien deslindados y hay que agradecer al Partido Socialista, que a través de sus agrupaciones lo haga ver claro a todos los militantes.

Las consecuencias decantadas de muchos experimentos infructuosos, los fracasos de ensayar en momentos de guerra cuando debe caminarse sobre resaca de ciertal y seguros, las desviaciones del camino por el que debe discorrir toda la potencialidad de nuestro esfuerzo en la hora que vivimos, desviaciones que nos retardan más el llegar seguros al término de estas jornadas históricas de dolor y de sacrificios, todo ha de ser lección y norma de nuestra conducta, experiencia que regule nuestra futura.

Obediencia a las órdenes del Gobierno, Ejército regular de la República, depuración, y restitución de los Sindicatos a su función genuina: Producir, para ganar la guerra, he ahí entresacados de las palabras del texto de estas dos circulares los puntos de coincidencia y acuerdo entre los dos Partidos marxistas del proletariado español, como condiciones necesarias a la victoria.

En ellos están fuertes vínculos—enraizados en la doctrina común y originaria—de la unidad de pensamientos a la que los hechos, obstinados golpes de la realidad, nos llevan.

La unidad de pensamiento, reclama y exige con imperio, la unidad de acción ejecutora.

Que lo sepan todos los marxista, los de la más pequeña aldea, donde exíguos en número se labran laboriosamente como robinsones el respeto ajeno a nuestra idea; los numerosos de pueblos y ciudades en donde la obstinación de opinar y el prurito de discrepancia, siembran la confusión y divergencias del camino derecho.

Si estamos de acuerdo en el pensar vamos ya de una vez de acuerdo en las obras.

#### Alcaracejos y Villanueva del Duque, reconquistados por la República

Valencia, 30 (11 noche).—Nuestro enviado especial en el frente de Córdoba nos acaba de transmitir desde Andújar el siguiente telegrama urgente: Las tropas republicanas, después de un valeroso ataque han tomado esta tarde Alcaracejos y Villanueva del Duque.

La importancia de estos dos movimientos combinados es enorme ya que aparte de la considerable extensión ocupada queda a muchos kilómetros el objetivo militar enemigo en este frente.—(Febus.)

#### Detalle de las operaciones de ayer en el sector de Pozoblanco

Andújar, 30.—Nuestro avance de ayer hacia Ovejo ha tenido importancia, pues ha sido el punto de partida para realizar nuevas operaciones en virtud de las cuales las fuerzas republicanas han ocupado cerro Mirabueno, una gran extensión del valle del Cuzna, el Santuario de Luna, Atalaya y cerro Cantador.

El enemigo atacó a modo de represalia el pueblo de Añora, pero sufrió un duro castigo, abandonando muchos cadáveres con armamento.

A primera hora de la mañana, se emprendió nuestro ataque sobre Alcaracejos. Hacia las dos de la tarde nos hallábamos a dos kilómetros de él por la carretera de Pozoblanco y a menos de uno por la carretera de Villanueva del Duque. El combate fué encarnadísimo, pues en algún momento se llegó a luchar cuerpo a cuerpo y utilizando con preferencia las bombas de mano. Solo les quedaba una salida por el sur que utilizaron en situación desesperada. Llevamos retirados numerosos cadáveres que abandonaron en su precipitada huida. La cantidad de material y elementos de guerra recogidos en nuestro avance es enorme.

Andújar 30.—(Urgente.)—En la tarde de hoy ha continuado nuestro avance. Hacia las seis, después de los duros combates del día, nuestras tropas han coronado su acción con la toma de Alcaracejos y Villanueva del Duque. Hicieron numerosos prisioneros, en su mayor parte marroquíes. El botín de material de guerra cogido, es abundantísimo.—(Febus.)

#### Nuestras tropas han tomado Miralrío, posición de gran valor estratégico

Madrid, 30.—En el sector de Guadalajara, nuestras fuerzas han realizado servicios de reconocimiento a ambos lados de la carretera general de Aragón, sin encontrar enemigo. En su avance tomaron el pueblo de Miralrío de gran valor estratégico puesto que permite la unión de nuestras fuerzas de los dos flancos.

En el sector de la izquierda hemos llegado hasta 10 kilómetros de una importante posición del frente de Guadalajara. Con ello se advierte que en este sector mejora diariamente la si-

tuación del Ejército republicano. Al aviación enemiga ha bombardeado nuevamente Guadalajara y otros pueblos de la provincia.

Madrid, 30.—El ministro señor Giral ha visitado diversos frentes del sector del Centro, entre ellos la Casa de Campo.

En el sector de Guadalajara fueron descubiertos en una cueva, situada en el campo, 30 soldados italianos medio extenuados de Febus.

(Febus.)

#### Inglaterra y Mussolini

¿Pero es que a Inglaterra, a Francia, les interesa que los llamados "voluntarios" no tomen parte en nuestra lucha? Categóricamente, nó.

Lo que les interesa es la preponderancia de Italia en las Baleares y de Alemania en el Africa española. Le interesan el Riotinto y Tharsis; le interesan el cobre y el bierro, y por encima de todas estas cosas y junto a ellas en lugar principalísimo, le interesa la ruta de su imperio colonial libre de humnos. Si su tapón del Estrecho de Gibraltar desaparece, ¿de qué le sirve el canal de Suéz, ni Malta, ni Rodas, ni Chipre, ni Egipto?

Inglaterra siente ahora el puñal fascista clavado en sus espaldas y se revuelve como siempre, tarde pero segura, contra el que se atreve a levantar su mano armada contra el leopardo inglés. Porque Inglaterra no ha tenido nunca otro cuidado que el de destruir toda hegemonía potencial en el Continente; primero la española, luego la napoleónica y últimamente la germánica. Alentó al fascismo italiano para contrarrestar la preponderancia francesa, y para conseguir el nivel de fuerzas entre el Centro y el Este europeo, situando un obstáculo ante el creciente poder de la URSS, alentó los desmanes de la Alemania nacionalsocialista en los últimos años.

El fascismo europeo, alemán e italiano, han tenido su mejor apoyo en la Inglaterra liberal y democrática, primero, veladamente contra Francia y a partir del Pacto Franco-Soviético y de las intervenciones de los Soviets en Ginebra contra Francia y la URSS.

Pero el arma se revuelve muchas veces contra el que la empuña y esto ha sucedido a Inglaterra contra Italia. Mussolini, saturado (como Don Quijote con los libros de caballería) de la Histori de los Césares, ha querido presenciar desde Roma el incendio del mundo europeo, en beneficio propio, y cuando se ha descubierto su juego y se le ha puesto en evidencia, llevado por su soberbia romana ha empezado a escribir en los libros de sus desaciertos, los nuevos últimos días de la Pompeya italiana que hoy es toda la Italia fascista.

El genio italiano actual no es el genio de la antigua Roma, madre de esclavos; la nueva Roma de Mussolini, también madre de esclavos, no ha creado nada, ni ha conquistado otra cosa que un desierto de arena en el que sus legiones aprendieron la canción de la muerte, resucitando el "Morituri te salutam" que había de tener más plena confirmación en nuestros campos de Guadalajara.

Aquella actitud de tragedia adoptada por el Duce y temida por las naciones, después de este gran fracaso ha levantado un coro de carcajadas internacionales, y aquellas naciones que antes miraban con recelos los continuos "bluff" de Mussolini, preparan ahora la palmeta dispuestas a castigarle como se merece por los malos ratos que les hizo pasar y por su actitud olímpica de dios olímpico.

La Italia fascista que comenzó en tragedia terminará en ridículo, porque al nuevo César se le ha caído la careta de las sublimidades en medio de la representación y el mundo no perdona el ridículo.

C. D.